

Representante Guillermo Abel Rivera Flórez
Partido Liberal
Cra 7 No 8-68 Ofc. 332-333B
Bogotá
Colombia

Asunto: Invitación a Suecia para intercambio con parlamentarios suecos y sociedad civil sueca sobre equidad de género, democracia y construcción de paz sostenible el 15 al 18 de noviembre 2011

De: La Plataforma Sueca por Colombia

Estocolmo, 11 de julio 2011

Estimado representante Guillermo Abel Rivera Flórez,

Tengo el agrado de dirigirme a Ud. con el objetivo de invitarlo a participar en un intercambio entre parlamentarios suecos y parlamentarios colombianos sobre democracia, equidad de género y construcción de paz sostenible a realizarse en Estocolmo en Noviembre 2011. Desde sus posiciones presentadas en el debate colombiano creemos que los temas mencionados son de interés para Usted.

El intercambio está organizado por la Plataforma Sueca por Colombia; una plataforma de organizaciones suecas que se formó en los años noventas con el propósito de mejorar la coordinación y el intercambio de información y experiencias entre actores que trabajan sobre la situación en Colombia promoviendo una paz duradera y sostenible en el país.

Hoy en día la plataforma está compuesta por once organizaciones: la Sección Sueca de Amnistía Internacional, Centro de Adopción, Civis, Cruz Roja Suecia, Diakonia, Federación de Empleados del Estado, Forum Syd, Fundación Sueca para los Derechos Humanos, la Iglesia Sueca, Instituto Raúl Wallenberg y SweFOR. Además Brigadas Internacionales de Paz forma parte de la Plataforma como observador.

Durante el año 2011 la Plataforma Sueca por Colombia está llevando a cabo un proyecto para contribuir al entendimiento sobre el papel de las mujeres en el conflicto armado en Colombia, la violencia a la que están expuestas y su rol en la construcción de paz. Como parte de este trabajo estamos realizando difusión de información para fomentar el respeto por los derechos humanos de la mujer en Colombia. El intercambio parlamentario forma parte del proyecto.

En Suecia se ha logrado la participación activa y sustancial de las mujeres en la vida política a nivel nacional, regional y local. En el Parlamento sueco las mujeres constituyen 45% de los parlamentarios, y el proceso democrático se caracteriza por una consciencia fuerte de la necesidad de una perspectiva de género para que la política incluya los intereses de todos y todas. Esto se ha alcanzado a través de un proceso amplio de conscientización, alianzas entre partidos políticos y entre estado y sociedad civil. También un fuerte enfoque estratégico en asuntos claves para la activa participación de las mujeres, incluye políticas de familia

progresistas y pro-mujer (como licencia maternal y paternal, y educación infantil subvencionada), intervenciones contra la violencia doméstica y de género, y políticas para la auto-determinación de las mujeres en asuntos relacionados con su salud reproductiva y sexual. Por tanto, aunque persisten muchos problemas de equidad de género en Suecia, hay experiencias que pueden ser de interés para otros países que trabajan para incrementar la influencia de las mujeres en su vida política y social y fortalecer la defensa de sus derechos.

A través de una iniciativa innovadora y única, la Plataforma Sueca por Colombia invita a parlamentarios colombianos a un intercambio con parlamentarios suecos y la sociedad civil sueca para discutir asuntos de equidad de género, participación de mujeres en la vida política, democracia y paz. El objetivo es un intercambio y una conversación profunda y sustancial entre actores suecos y actores colombianos quienes comparten una voluntad para mejorar la equidad de género y participación de mujeres en sus países y en sus procesos democráticos.

El intercambio se llevará a cabo entre el 15 y el 18 de noviembre, 2011.

El intercambio tiene un doble propósito; por un lado ofrecer a Ustedes como parlamentarios colombianos conocer algunas de las experiencias hechas en Suecia para lograr una participación activa y equitativa en la sociedad, y por otro lado ofrecer información actualizada sobre la situación para los derechos humanos y el proceso de paz a parlamentarios suecos y otros interesados. Expresamos que al aceptar esta invitación esperamos de Usted su colaboración para difundir información sobre la situación en Colombia durante un seminario en el parlamento de Suecia.

Actividades:

- Reuniones con parlamentarios suecos sobre participación activa de las mujeres en la vida política y la situación actual colombiana
- Reuniones con representantes de las bancadas de mujeres de los partidos políticos suecos
- Seminario público en el Parlamento sueco sobre el papel de las mujeres colombianas como actores de cambio y construcción de paz en Colombia y Suecia
- Se propone visitas a las siguientes instituciones estatales y no-estatales:
 - o Uno o dos municipios suecos para discutir las experiencias para promover equidad de género a nivel regional y local en Suecia
 - o La entidad contra la violencia doméstica de la Policía Nacional sueca
 - o Centro de atención a mujeres que trabaja contra la violencia doméstica a través de la prevención, protección y el litigio
 - o Un jardín pre-escolar que ha incorporado activamente una perspectiva de género en el trabajo con niños y niñas de edad pre-escolar
 - o Proyectos no-gubernamentales que fortalecen el autoestima de mujeres jóvenes
 - o Proyectos no-gubernamentales por los derechos reproductivos y sexuales de las mujeres y las niñas
 - o Organizaciones no-gubernamentales que trabajan para la realización de la resolución 1325 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas con experiencias de otros partes del mundo como Balkan, Rwanda, RD Congo
 - o Instituciones del Estado que trabaja para desarrollar e implementar el plan de acción nacional de la resolución 1325
 - o La institución estatal que trabaja para mejorar la coordinación sueca en temas de paz, seguridad, prevención de conflictos y manejo de crisis

Suecia, tanto a nivel de gobierno como desde la sociedad civil, sigue de cerca el proceso hacia una paz duradera y sostenible en Colombia con la aspiración de poder contribuir, trabajando junto con organizaciones en Colombia al igual como con diferentes entidades del Estado Colombiano, compartiendo nuestras experiencias y las experiencias de otros que pueden ser de relevancia para su proceso. Creemos que un intercambio entre parlamentarios colombianos y suecos puede aumentar el interés y conocimiento sobre la situación en Colombia de parte de los parlamentarios suecos. Aunque la sociedad sueca y la sociedad colombiana pueden, a primera vista, parecer muy diferentes creemos que existen valiosas experiencias a intercambiar entre las dos comunidades que pueden enriquecer las visiones de todos los involucrados.

La Plataforma Sueca por Colombia cobrará todos los costos en conexión a su visita en Suecia (pasaje aéreo clase económica, alojamiento, viáticos etc.).

Atentamente,



Emma Sjöblom

Coordinadora de la Plataforma Sueca por Colombia